

«La presencia del Espíritu Santo te traerá felicidad!»

[14 de noviembre]

Objetivo: Que los jóvenes y miembros de la iglesia sepan que el mayor fruto del Espíritu Santo es el amor puro y verdadero, que pueden tenerlo en sus corazones y disfrutar esta plenitud en sus vidas.

I. Bienvenida y encuentro

a. Saludo inicial. ¡Muy buenas tardes a todos! Qué alegría estar reunidos en esta hermosa tarde de sábado, día del Señor. Nos reunimos con el propósito de sentir la presencia del Espíritu Santo que unirá nuestros corazones en el servicio a Dios y a nuestra comunidad. Quiero dar la bienvenida a nuestros hermanos bautizados. A ustedes, jóvenes de nuestra querida Sociedad de Jóvenes, gracias por ser parte de esta gran familia que busca reflejar el amor de Jesús a través del servicio abnegado. Y, por supuesto, extendemos un abrazo caluroso y lleno de cariño a todos los amigos de esperanza que hoy honran a Dios con su presencia. ¡Nos alegra mucho que estén aquí! Hoy, bajo el tema "La presencia del Espíritu Santo te traerá felicidad", queremos recordar que el Espíritu Santo produce un grupo de cualidades en el carácter a medida que el cristiano va entregando su vida a él y camina por su poder. Este grupo de cualidades es llamado el fruto del Espíritu (singular) en Gálatas 5:22-23. Es singular porque todas estas cualidades son producidas al mismo tiempo por su estrecha relación con el Espíritu Santo. El fruto del Espíritu es el amor y consiste en tener gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fe, mansedumbre, templanza. Así que, ya seas miembro de esta iglesia o estés aquí por primera vez, esperamos que te sientas parte de esta gran familia de Dios y le pidas al Espíritu Santo que llene tu vida con alegría. Les invito a que, juntos, hagamos de este encuentro algo dinámico, participativo y lleno de inspiración. ¡Sean todos muy bienvenidos!

b. Dinámica para romper el hielo. El Globo y el Espíritu

Objetivo: Se reflexiona sobre la importancia de cuidar la presencia del Espíritu Santo en la vida.

Materiales: Globos, aire y un espacio para moverse.

Instrucciones: Se inflan globos para representar la presencia del Espíritu Santo en la vida. Los jóvenes pueden jugar a pasarlo, inflarlo, desinflarlo, etc., simbolizando cómo el Espíritu Santo nos llena, nos fortalece, también para simular la pérdida del Espíritu cuando no se cuida la relación con Dios. Se inflan nuevamente, represen-



tando la renovacion del Espíritu.

II. Adoración y mensaje

a. Adoración. Nuestra quinta Creencia Fundamental Adventista explica al Espíritu Santo de esta manera: "Dios Espíritu Santo fue parte activa con el Padre y el Hijo en la creación, la encarnación y la redención. Él es tan persona como lo son el Padre y el Hijo. Él inspiró a los autores de las Escrituras". Unamos nuestras voces en esta tarde con estos cantos: Himno # 203 "Santo Espíritu llena mi vida"; Himno # 197 "Dulce Espíritu"; "Himno al Espíritu" - Felipe Garibo.

b. Mensaje Inspirador. "La presencia del Espíritu Santo te traerá felicidad".

Cita bíblica: Gálatas 5:22,23

Introducción: Fuimos creados para amar. Es solo en el amor como nos realizamos y como podemos sentirnos felices y plenos toda una vida. El Espíritu Santo juega un papel crucial en la producción del amor verdadero como fruto en la vida de un creyente, guiando y capacitando para vivir una vida que refleje el carácter de Cristo. Este fruto es el amor que incluye gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fidelidad, mansedumbre y dominio propio. El Espíritu Santo no solo imparte estas cualidades, también transforma el corazón del creyente, permitiéndole crecer en gracia y reflejar la imagen de Jesús. ¿Sabías que éste constituye un tema que todos los cristianos debemos conocer? Hoy hablaremos del amor como el mayor fruto del Espíritu Santo, ya que este fruto refleja el verdadero carácter que un cristiano debe reflejar en este mundo. Por ello Jesús dijo: "Del mismo modo, todo árbol bueno da fruto bueno, pero el árbol malo da fruto malo. Un árbol bueno no puede dar fruto malo, y un árbol malo no puede dar fruto bueno. Todo árbol que no da buen fruto se corta y se arroja al fuego. Así que por sus frutos los conoceréis" (Mateo 7:17-20). Aunque en su contexto original este texto nos ayuda a identificar a los falsos profetas, también podemos aplicarlo para identificar a los verdaderos creyentes. En términos usuales, un verdadero cristiano se reconoce por sus frutos, así como se espera que un árbol bueno dé buenos frutos, así se espera que el verdadero cristiano dé buenos frutos y estos son todas sus buenas obras que constituye buen testimonio, servicio fiel a Dios y a la iglesia.

Desarrollo:

El mayor fruto del Espíritu es el amor. "La esperanza no avergüenza; porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo que nos fue dado" (Romanos 5:5). El amor en sí constituye la plataforma donde tienen origen el resto de las grandes virtudes humanas. El amor es, en definitiva una, de las más nobles y sublimes

virtudes humanas, como el libro de Cantares lo describe, es un don incalculable que nadie puede extinguir ya que "las muchas aguas no podrán apagar el amor, ni lo ahogarán los ríos..." (Cantares 8:6).

Diversos tipos de amor.

Es Dios la fuente originaria del amor, principio y fin de toda la existencia humana. Es solo en el amor a Dios donde encontramos el verdadero punto de partida para el amor humano. El amor de Dios es el manantial donde brota la fuente inagotable del verdadero amor que nos conduce cuando se derrama en nuestros corazones a la vivencia de ese amor verdadero que nos lleva a la plenitud de vida aquí en la tierra y que está representada en sus tres formas.

"Eros" describe un amor basado en los instintos sexuales, es un deseo basado en la atracción física más que en cualquier otra característica, de allí que se diga que este amor es egoísta ya que busca su propio placer. Generalmente se guía más por sus instintos y deseos que por el razonamiento. Este tipo de amor habla de enamorarse, de los sentimientos y de lo romántico, pero no habla de compromiso, entrega o fidelidad. Ahora bien, ¿es malo el amor eros? De alguna manera todos nosotros necesitamos de este amor en nuestra vida ya que Dios ha puesto una atracción natural entre el hombre y la mujer, lo malo de este amor eros es que se apodere de la persona y esta se entregue a la sensualidad y libertinaje sexual. Uno puede ver rasgos de este amor eros en algunos personajes de la Biblia. Por ejemplo, tenemos el caso de Jacob, el cual quedó prendido de amor por Raquel, tanto que trabajó por ella 7 años "Y Jacob amó a Raquel, y dijo: Yo te serviré siete años por Raquel tu hija menor" (Génesis 29:18).

"Fileo" denota el afecto entrañable entre amigos, razón por la cual C. S. Lewis lo llamaba "amistad". Para los antiguos, la amistad era considerada una de las grandes virtudes y sentimientos que podían surgir entre dos personas, tal y como la Biblia lo registra referente a David y Jonatán (1 Samuel 18:1-3). Lamentablemente, hoy la verdadera amistad ha perdido su valor y solo basta preguntarnos cuántos amigos tenemos realmente para corroborar esta afirmación. Este tipo de amor, o mejor dicho cariño, está limitado únicamente a los amigos y nunca a los enemigos o personas que le causan daño.

"Agapáo" es el amor de Dios. No está basado en las emociones sino un acto voluntario, en la decisión de amar a una persona como Dios lo hace con nosotros: "En esto consiste el amor: no en que nosotros hayamos amado a Dios, sino en que él nos amó a nosotros, y envió a su Hijo en propiciación por nuestros pecados" (1 Juan 4:10).



Conclusión: El perfecto amor abarca nuestra mente, emociones, sentimientos, pensamientos, todo nuestro ser. Este es el tipo de amor que el Espíritu Santo desea manifestar en nuestra vida al entregarnos nosotros totalmente a Dios. Es un amor que nos hace amarle y obedecer su Palabra. Este bendito amor fluye de Dios hacia nosotros y regresa de nuestros corazones a él en alabanza, obediencia, adoración y servicio fiel. El amor es el fundamento del carácter en la vida cristiana así como la principal de todas las virtudes humanas, sin él, las otras características del fruto sería imposible desarrollarlas.

Llamado:

1. ¿Quién y qué está en tu corazón? Reflexionemos sobre quién ocupa el centro de nuestra vida y de nuestras decisiones.
2. No se trata de tener al Espíritu Santo, se trata de que el Espíritu Santo nos tenga a nosotros. No podemos emplear al Espíritu Santo; él debe emplearnos a nosotros. Hagamos un compromiso hoy para recibir cada día al Espíritu Santo y que more en nuestras vidas. ¡Amén!

III. Taller de ideas

- a. **Dinámica de grupos.** Un "rally sobre el Espíritu Santo" es una actividad dinámica que busca explorar y experimentar la presencia y los dones del Espíritu Santo a través de juegos, desafíos y reflexiones. Para esta actividad se debe dividir a la congregación en estaciones, cada una enfocada en un aspecto diferente de la espiritualidad y la acción del Espíritu Santo; cómo proporciona sabiduría, el entendimiento, el consejo, la fortaleza para vivir en el amor verdadero.

Estaciones del Rally

Primera estación: Sabiduría para amar.

Descripción: Los jóvenes participarán de un examen corto que evaluará sus conocimientos sobre lo que la Biblia enseña acerca de cómo vivir en amor.

Preparación: Diseñar un cuestionario con preguntas de opción múltiple o verdadero/falso. Asegúrate de que las preguntas sean variadas y accesibles, adecuadas para todos los niveles de conocimiento. Un tiempo límite debe ser establecido para agregar emoción a la actividad.

Segunda estación: Señales de un amor verdadero.

Descripción: Los participantes deben armar una cita del Espíritu de Profecía utili-

zando frases o palabras recortadas de diferentes textos.

Preparación: Proporcionar recortes de citas previamente seleccionadas y mezcladas. Los jóvenes deberán trabajar en equipo para unir las partes correctas y reconstruir la cita original en el menor tiempo posible.

Tercera estacion: Consejo para los enamorados.

Descripción: Los grupos tendrán que resolver un crucigrama.

Preparación: Diseñar un crucigrama con pistas que incluyan consejos. Asegúrate de tener suficientes copias para cada equipo y un temporizador para agregar elementos de competencia.

Cuarta estación: La prueba del amor.

Descripción: Cada grupo elegirá un versículo al azar de un conjunto de versículos preparados, lo memorizarán y lo recitarán en voz alta ante los jueces.

Preparación: Proporcionar una lista de versículos seleccionados; asegurate de que los jueces evalúen la precision y la claridad en la recitación. Se puede ofrecer un incentivo.

b. Compartir resultados. Al finalizar el rally realiza un espacio para una breve reflexión espiritual donde se comparta lo aprendido y se explique cómo pueden aplicar estos conocimientos en sus vidas.

c. Desafío. Entregar separadores a cada joven y miembros de iglesia quienes desean comprometerse con la siguiente frase "Espíritu Santo mora en mi corazón".

IV. Conexión Bíblica

a. Dinámica para Conexión Bíblica. Este espacio está diseñado para que los jóvenes demuestren su conocimiento sobre la Biblia y su capacidad para conectar diferentes pasajes y enseñanzas. Puedes organizar una actividad interactiva, como un juego de preguntas y respuestas, donde los participantes se dividan en equipos y compitan para responder preguntas bíblicas o relacionar versículos con situaciones de la vida cotidiana.

V. Oportunidades y despedida

a. Anuncios. Informacion sobre eventos proximos y formas de involucrarse, presentando de manera creativa e informativa.

b. Introducción de la lección de Escuela Sabática. Se hace un breve repaso de la lección de Escuela Sabática para jóvenes y se termina motivando a todos a estu-



diar.

- c. **Despedida de sábado.**
- d. **Canto para desearse una feliz semana.**
- e. **Invitación a juegos sociales.** Este sábado deben organizarse para realizar los juegos sociales, pero llevando a un amigo no adventista para involucrarlos con la juventud.

Elaborado por:

Pr. Noé López Altunar

Distrito Miguel Hidalgo

Asociacion del Grijalva